
東京木材青年クラブ	 

	 

	 「第 55 回青年社員講習会」にご参加いただいた皆様から頂戴致しましたアンケート

結果は下記の通りです。ご協力いただきました各企業の皆様にも心より感謝申し上げま

す。今回頂戴致しましたご要望や、皆様の声を次回開催の際は是非とも活かして参りた

いと思います。青年クラブ一同、ご協力いただきました皆様に心より感謝申し上げます。

誠にありがとうございました。	 

	 

【総評】	 

	 本年度は、（株）梶本銘木店の見学からスタートし、その後、三幸林産（株）、東京木

材埠頭（株）、そして午後には木材・合板博物館、東京中央木材市場（株）、木材会館へ

回る終日バス見学ツアーを行いました。多忙なスケジュールにも関わらず、皆様のご協

力のもと無事に進行を進めることができ、またバス見学会終了後、懇親会を持たせてい

ただきましたが、多くの皆さんにも参加していただき、若き木材人との交流親睦を深め

ることができました。	 

	 アンケートについても、皆さん熱心に記入をしていただき、今後の参考にさせていた

だきます。ご協力大変にありがとうございました。	 

	 

①バス見学で特に印象に残った場所とその理由	 

	 

【（株）梶本銘木店】	 

・銘木と呼ばれる世界中の稀少価値の高い珍しいものを数多く見ることができて興味深

く感じました。	 

・銘木について知識が全くなかったので、銘木によって価格差がある理由が少しでもわ

かったのでよかったです。和室の部屋が減っている中、海外では日本文化が注目されて

います。今後木材に携わる人間として、和室知識も必要だと強く思いました。ほんの少

しの知識でしたが、これから自分でも知識を与える努力をしたいと思える見学でした。	 

・梶本銘木店が特に印象に残りました。まずカキの木があんなに黒くなるのかというこ

と、稀少価値によって 1 本 1,500 万円にもなる木があるのかということ、とても驚きま

した。私がもし家を建てたなら、あの様な風情がある和室を必ず取り込もうと思いまし

た。	 

	 

	 



【三幸林産（株）】	 

・普段、よく注文しているが、完成したものや、仕上げの意味とかが、分かっていなか

ったので、その現場を見ることができてイメージがついた。	 

・加工する作業効率の良さを考え、機械の場所を設置しているのには驚きました。また、

オールドライについては木の乾燥に対する熱意が伝わってきました。弊社も低温乾燥機

を所有していますが、まだまだ解明できていない木材の乾燥について興味・関心をもっ

ていきたいです。	 

・三幸林産の乾燥機に入ったことです。木材が乾燥されている乾燥機には、初めて入り

ました。木材にも適切な温度と湿度があるのを知れて良かったです。	 

・オールドライという遠赤外線を使った乾燥機が印象に残った。	 

・乾燥室が広くて驚きました。レーザー加工機も魅力的でした。	 

	 

【東京木材埠頭（株）】	 

・大型船がゆうに泊められる岸壁がすごいスケールだったし、セキュリティの面もすば

らしいと思った。	 

・まず入ってその広さと倉庫の数に圧倒されました。言わば、日本の木材玄関で貴重な

体験ができたことを大変うれしく思います。また、普段、何気なく通っているゲートブ

リッジも出来た意味を知ると、とても魅力を感じます。	 

・セキュリティのチェックをした上で入庫しており、非常に関心致しました。	 

・広さと、規模の大きさに驚きました。想像以上でした。	 

	 

【木材・合板博物館】	 

・丸太のベニヤレースがとっても興味深かったです。木は簡単に通るイメージが無かっ

たので、それをかつらむきしてしまうのは驚きました。参加する前に、ベニヤレースは

面白いと聞いていたのでその通りだなと体感させられました。	 

・木材・合板博物館が印象に残っています。岡野先生がシアタールームで丁寧な説明を

していただいたのでとても勉強になりました。新しい発見が沢山ありました。今後の森

林資源にも興味があり、あっという間に終わってしまったのでもう少し詳しくお話を聞

きたかったです。	 

・木の特性、木の種類、耐久性など今後木と関わっていく中で知っておくべき知識だと

感じました。短い時間の中でしたが、木の持つ特性におもしろさを感じました。	 

・岡野先生の材木を使っていきたい、この業界を好転させたい想いが伝ってきました。	 

	 



【東京中央木材市場（株）】	 

・セリで値段をつけている様子が印象的でした。前に木場の歴史の動画を見た時と実際

に見るものは印象が違い、鮮明に記憶に残りました。また、建物の構造材も書物で見る

より実際に見る方が覚えられました。	 

・普段、滅多に見る事の出来ない競りを見学する事が出来ました。迫力があり、とても

良い経験をする事が出来ました。また、寸法のことや、住宅の各部や、構造を知る事が

でき、とても勉強になりました。	 

・東京中央木材市場でのセリが印象に残りました。それは、買い付けですのでベテラン

の方が多いのですが、やはりこの業界の年齢が高いと思いました。	 

・競りが今でも残り、一般の人々が知らない所でも良い文化が残っているのだと改めて

感じる事ができました。	 

	 

【木材会館】	 

・木の見せ方等、様々でおもしろかった。	 

・2F、6F は初めて入らせて頂きましたが、とても温もりを感じました。	 

	 

②一日バス見学での感想	 

	 

・入社してから、あまり木材の事を知らずに仕事をしているので、少しずついつも会社

の人達が何を言っていたのか分かりやすくなった気がします。分からないことばかりで

すが、今日回らせて頂いた会社の方々が木材を好きだという気持ちが伝わって来ました。

自分の会社以外の会社を見ることはなかなかできないと思うので、良い経験ができたと

思います。	 

・1 日で沢山の場所へ行き、プロの方の話や、体験ができてとても良かったです。乾燥

機の中に入ったり説明を聞いたりと、普段ではなかなかできないので忘れずにもう一度

自分の頭の中で整理して学んでいきたいと思いました。まだわからない事も多く、一部

しか理解できていない部分もありますが、これからも勉強していきたいです。	 

・入社して半年がたった段階で改めてこのような機会があって非常に嬉しかった。勉強

してきて少しずつではあるが分かることがあって、自分の認識を再確認することができ

た。	 

・木材業界が縮小していると言われていますが、見学を通してまだ木材には底力があり、

可能性も沢山ありそうだと思える見学でした。循環型資源、日本伝統の家造り技術、日

本人の努力する気質があれば、新しい伝統文化が想像できると強く感じました。文化を



作れるように今は木材について勉強しなければならないと思いました。	 

・普段の自分の商売だけに集中していると、木材業界の一端だけを見ているだけになる

ので、他分野の状況を知る事が出来て非常に参考になり、まだまだ自分の知らない事が

多いなと思いました。バス見学に参加した事で視野が広がり、自分の仕事を見つめ直す

良いきっかけになりました。	 

・普段お客様からの発注をただ工場にお願いしているだけで、実際どのような過程があ

ったのかを意識したことがありませんでした。なので、今日の見学は、一部ですがその

過程が垣間見られて良かったです。	 

・とても勉強になりました。博物館での時間が少なく、岡野先生の話をもう少し聞きた

かったです。小川直生先生の講義はとても面白くて好きです。	 

・とても勉強になりましたが、木材や会社 PR があまりにも多く、材木とは何か？どの

ように使われているといった内容の時間が少なく、とても残念でした。	 

・今回一日かけて様々な場所を見学させてもらって大変貴重な体験だったと思います。

製材する為に使う機械、乾燥機、材の説明、どの場所でも勉強になる事が多く良かった

です。またこのような見学が出来たらいいなと思いました。	 

	 

③スタッフにお気付の点、その他ご要望についてご記入下さい	 

	 

・三幸林産での加工場の説明が当たり前のことなのですが機械音で殆ど聞きとる事がで

きませんでした。次回は資料を用意してそれを元に話を聞ければ良いと思います。	 

・木材（木）をあます事なく使い切るという面から何か見学、体験が出来るとウレシイ

です。	 

・市場で競りが行われていた際に指で金額を表している方もいたのですが、その説明な

どもあると楽しいかなと思いました。（木材業界の歴史に触れる的な？）	 

・昼休憩以外にも、途中小休憩のような物があれば良かったと感じた。	 

・木材・合板博物館が駆け足だったのが残念でした。	 

・昼食時間を 1 時間にして頂きたい。	 

・JPK	 15F 会議室キレイすぎて食事はしにくい。	 

・お忙しい中スムーズに運営して頂きありがとうございます。案内役の講師が説明中の

私語があり聞き取り辛く残念。	 

	 

以上	 


